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Mardi, 27
e
 Semaine du Temps ordinaire – C 

Frère Antoine-Emmanuel 
 

Jon 3, 1-10 ; Ps 129 ; Lc 10, 38-42 

 
8 octobre 2013 

Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal 

 

 

Une relation d’écoute 
 

Tandis qu’ils (les disciples) vont (pluriel) 

Jésus (singulier) entre dans un village. 

Une femme du nom de Marthe  

l’(singulier) accueille dans la maison (Lc 10,38). 

 

Au dire de Luc, c’est donc Jésus seul qui entre dans la maison. 

Avec cette précision, nous pouvons contempler la scène : 

Jésus est à table, probablement avec Lazare. 

Marie est aux pieds de Jésus. 

Marthe sert. 

 

Tout cela advient dans « la » maison. 

Ce n’est pas la maison de Marthe, 

mais celle de Marthe, Marie et Lazare. 

 

En d’autres termes, il n’est pas question de Marthe  

qui accueillerait « chez elle » une meute de disciples affamés… 

 

* 

 

Que fait Marthe ? 

Elle est « tiraillée autour de tant de choses à servir » 

Il suffit de penser à un repas à l’orientale  

Qui se fait avec beaucoup d’assiettes disposées sur la table. 

 

Marthe est aux petits soins… 

elle en fait beaucoup pour Jésus. 

Il y a en elle un impératif : 

« il faut » en faire beaucoup pour Jésus. 

 

Quand elle voit sa sœur assise  

qui écoute la Parole de Jésus, 

Marthe perd patience. 

Alors, elle veut se servir de Jésus  

pour que Marie entre dans son plan, dans ses œuvres. 
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La relation de Marthe à l’égard de Jésus est une relation inquiète  

et qui ne connaît pas encore l’obéissance du cœur. 

« Il faut » en « faire » beaucoup pour Lui 

et Jésus doit lui obéir… 

 

* 

 

Qu’est-ce que Marthe va pouvoir comprendre aujourd’hui ? 

« Marthe, Marthe, tu t’inquiètes  

et tu te mets en tumulte 

autour de tant de choses ». (Lc 10,41) 

Et Jésus ajoute :  

« Or, de peu il est besoin ou d’un seul. » (cf. 42) 

 

Qu’est-ce que Jésus lui dit : 

d’abord qu’elle n’a pas besoin de multiplier les plats, 

les sauces, les services,… 

De peu il est besoin. 

 

Jésus l’appelle à la simplicité. 

Ne te laisses pas prendre par l’abondance…. 

 

Puis Jésus ajoute : « d’un seul il est besoin » 

Ce dont nous les humains avons vraiment et ultimement besoin, 

c’est d’Un seul : Jésus. 

 

Cherchez le Royaume et ce qui est ajusté au Royaume, 

et tout le reste vous sera donné par surcroit » (cf. Mt 6,33). 

 

Rappelez-vous de la multiplication des pains… 

 

Pourquoi courir après tant d’applications informatiques? 

Pourquoi courir après tant de vidéos sur YouTube ? 

Pourquoi courir après tant d’images pieuses ? 

Pourquoi courir après tant de modes ? 

 

Guéric d’Igny disait : 

« Jésus est vivant et cela me suffit ». 

 

* 

 

Et il y a Marie, Marie de Béthanie : 

Marie n’a pas besoin de conquérir l’amour de Jésus 

en lui servant des canapés… 

D’ailleurs, sa sœur le fait et en rajoute… 

Marie va s’asseoir tout près de Jésus. 
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Et elle écoute. 

Et si Jésus la confirme dans son choix, 

cela nous dit que Marie n’écoute pas pour écouter… 

Elle écoute pour mettre en pratique. 

 

Marie vient chercher la Parole de Vie  

qu’elle va mettre en pratique. 

Quand Jésus vient chez elle, 

elle arrête tout ce qu’elle faisait, 

et elle vient recueillir Sa Parole… 

 

D’elle Jésus dit qu’elle a choisi la bonne part (Lc 10,42) 

c’est-à-dire la part utile, profitable… 

 

Marie a découvert en Jésus la vraie fécondité ; 

elle a compris qu’en Jésus se trouve la Vie, 

que sa Parole est incomparable. 

 

Et celui qui a compris cela, 

celui qui a, 

recevra davantage, et sera dans l’abondance (cf. Mt 25,29). 

 

Cette part féconde, cet héritage fécond, 

ne sera pas enlevé à Marie, nous dit Jésus. 

 

* 

 

Frères et sœurs, si nous choisissons  

cette relation d’écoute, d’obéissance, 

à l’égard de Jésus, nul ne pourra nous en priver, 

pas même la mort… 

 

Ce qui dans notre relation à Jésus ressemble à Marthe 

ne peut durer et doit passer… 

 

Notre à-venir est dans la Seigneurie de Jésus, 

dans notre ouverture confiante et obéissante à Jésus 

qui se traduit dans la charité. 

 

Demandons au Père de purifier notre relation à Jésus 

pour que nous goûtions la joie de cette limpidité, 

de cette simplicité dont Marie de Béthanie nous donne le goût 

et que Marie de Nazareth a vécu en plénitude. 

 
© FMJ – Tous droits réservés. 


